



白い息が急に寒さを感じさせるようになったこの日、5年前に北摂で竣工したTさん宅にお伺いしました。家に入ると薪ストーブの匂いと木の香りを体いっぱい感じました。Tさんとの出会いは5年前。Tさんは土地を先に購入し、どのハウスメーカーで建築しようか悩んでいたところ、たまたまご友人から当社を紹介された木のすまいのモデルハウスに見学に来られました。ハウスメーカーの自由設計は、自由設計という決まった仕様の中からしか選べない設計ということに疑問を感じていて、今のすまいを建てるにあたり色々な選び方が可能で、自分たちのイメージする形の相談ののってくれ、納得して計画を進められると感じた事が当社で建築する決め手だったそうです。欲を言えばもっとゆっくり実際の建築を見て考えたかったけど時間が限られていたので、今から住まいを考える人は実際に何年か住まれている住まいを見たほうが良い、と体

木のすまい仕様の家 「住」を楽しむ家

験から感じた事を思い出しながら話してくださいました。

今では木の香りはあまり感じなくなつたようですが、お客様が来られたとき「良い木の香りがするね」と言われ、自分たちが木の香りに慣れていくことに気づかされます。お子さんの友達からは「料亭みたい」といわれる家族みんながお気に入りのリビングには、段々と年季の入ってきた薪ストーブがあります。なかなか使いたい方のコツが掴めなかった薪ストーブも、毎年毎年家族みんなで話しながら効率的な使い方を掴んできたんです。ストーブの火を眺め、薪をくべながらゆったりと過ごす時間の中で家族の会話も増えたそうです。1階と2階の床板を違う木にしたけど、杉の柔らかさと暖かさはとても良いと奥様。ウッドデッキでバーベキューをしたり、リビングの特等席で月を眺めたり、「住」を楽しんでいました。



金属も木も表面温度は同じ。

私たちは冬になると厚着をします。服を重ねて着たり、羽毛のたつぷり入った上着を着るとあたたかくなることは知っています。ただ服自体は熱を出していないのに、どうして服を着るとあたたかくなるものなのでしょう？試してみまわりにあるものに手を触れてみて下さい。アルミや鉄などの金属に触れると冷たく感じますよね。そのあとテーブルの木の部分に触れると、金属よりあたたかく感じませんか？そして、もし発砲スチロールがあれば、それに触れるとますますあたたかく感じるはずですよ。

ところがこれらの表面温度はほとんど同じなのです。原因はそれぞれの物質がもつ熱伝導率にあります。熱を伝えやすい物質に触ると身体からの放熱のスピードが速くなり冷たく感じます。反対に熱を伝えるにくい物質に触ったときは放熱のスピードが遅くなり、この差をあたたかさとして感じるのです。

このように私たちがあたたかく感じたり冷たく感じたりするのは、気温や室温だけでなく、身体から熱がどのくらいの速さで逃げていくかによって決まり、その意味でも木の家はやはりあたたかいです。

ひょうご木のすまい協議会
会長 三渡 圭介

【兵庫県林務課からのお知らせ】

兵庫県の木造住宅ローンのご案内
—あなたの木の住まいづくりを応援します—

【融資制度の概要】

融資利率1.4%固定(平成23年度下半期)

●新築・増改築

最高融資額：2,700万円(返済期間25年以内)
ただし、県産木材を60%以上使用し、長期優良住宅の認定を受けている場合は返済期間は35年以内に延長可能です。
なお、26年目以降の利率は2.4%になります。

●リフォーム

最高融資額：900万円(返済期間10年以内)
詳しくは下記のホームページをご覧ください。

兵庫県 木造住宅ローン

検索

— ひょうご木のすまい協議会のイベントご案内 —



小冊子 「キノコトイエノコ ひょうご2011」

「ひょうごの木を使った木の家」について、ユーザーの話や兵庫県林務課の話などが、掲載されております。ひょうご木のすまい協議会メンバーの紹介の「頼れる工務店、見てある記」では、より良くひょうご木のすまい協議会を理解していただく内容となっております。

- 小冊子「キノコトイエノコ」ご希望の方は事務局まで～送り先を事務局までお知らせ下さい。



※バックナンバー(ひょうご2010、ひょうご2009)もございます。数に限りがありますので、ご希望の方はお早めにお申込ください。